

Estimado Andrés,

el cable nos anuncia que tus nuevas funciones te están dando bastante actividad. Mucho me alegro, porque tú eres hombre de acción que necesitas tener mucho que hacer, y porque estoy seguro que en ese trabajo lo harás bien, servirás a nuestros ideales y reforzarás tu propio prestigio.

Jose te contará algo de acá. El cuadro no puede ser más desalentador. Este es un país que se está echando, sin ánimo, desmantelado y atontado. Nuestro "cesar" sigue en el gimbo, ufano de su poder, paséandose por el país como pavo real, ciego y sordo del clamor de las gentes, incapaz de darse cuenta de lo que ocurre, inconsciente del abismo a que ha conducido a nuestro pobre Chile. Y quienes lo rodean no tienen pantalones para abrirle los ojos.

Entretanto, nuestros esfuerzos para el futuro avanzan seria y concienzudamente. Creo que se está haciendo un buen trabajo. Pero me sobreviene la angustia de llegar demasiado tarde, cuando ya la tormenta se haya desencadenado por otras vías, tumultuosas y violentas. Día que pasa, mayor es el peligro de que este país no pueda reencontrar su camino en paz y caiga en la turbulencia. ¿Qué hacer? ¿Cómo abrir los ojos a quienes tienen la responsabilidad de administrar el poder?

Entretanto, algunos episodios dificultan más las cosas. Los anuncios de M.B. en Roma no son de las cosas que nos permiten avanzar, sino que sólo aumentan los obstáculos. Cada vez me convengo más de la necesidad de reafirmar con mucha claridad y en todos los planos nuestra línea en orden a que nuestro camino no tiene nada en común con el PC. - No se trata de caer en un anticomunismo negativo. Pero se trata de ofrecer una salida viable. Mientras el fantasma del PC pueda ser esgrimido en contra nuestra y la gente no tenga claro que entre nosotros y el PC no hay nada, el "cesar" sigue teniendo un argumento que esgrimir, al menos entre los suyos.

Jose viaja, como a él le gusta, de mochilero. Esta aventura es la mayor en que se ha metido, pues se propone estar por allá cuatro meses recorriendo tierras extrañas y con lenguas que no domina. A los padres siempre estas cosas nos preocupan; pero los jóvenes de ahora piensan de otro modo y lo que hacen no tiene nada de malo. Jose es muy consciente, responsable, y ya tiene 26 años y es abogado. Sin duda esta experiencia le servirá muchísimo.

Te lleva un ejemplar de su Memoria, sobre la Constitución Española. La he leído y creo que para nosotros es francamente interesante. Tal vez alguno de sus capítulos puedan serte útiles para el CIPIE o interesen allá como posible forma de divulgación de en América.

Aquí mi familia sin novedades, en este mes de veraneo. Carlos y Mariana andan con sus niños en el Sur, en carpa. Los demás en Algarrobo. Leonor y yo veraneamos en Santiago, pues nuestro viaje a Europa en la pasada primavera fué nuestro descanso.

Vuelvo atrás para informarte que esta tarde -escrito lo anterior, que suspendí para asistir a una conversación con amigos- se suscitó con mucha vehemencia la "necesidad" de dejar en buen pié a M.B., que si bien había cometido un error, se había rectificado de modo satisfactorio. Para eso se nos pidió a los firmantes de la declaración anterior que nos diéramos por satisfechos con las precisiones hechas por MB.- Después de haber aceptado a regañadientes, JH y yo optamos por negarnos, porque nos parece un auto engaño. Naturalmente, esto ha producido molestias y temo que las cosas se pongan difíciles.

¿Como están Inés y tus niñitas? Salúdalas muy cariñosamente. Siempre las recordamos con Leonor.

Recibe un cordial abrazo de tu viejo amigo

www.archivopatricioaywin.com